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Acusan que la inseguridad es 
la causa de más locales vacios 
Experto señaló que los compradores están prefieriendo malls, malls chinos o locales comerciales afuera del centro. 

Pablo Martínez Tizka 
cronicaWestrellaconce.cl 

Cámara de Comer- 

L:: de Concepción 
¡anifestó su preocu- 

pación por la existencia 
de un aumento de locales 
vacíos debido a la insegu- 
ridad que existe en el cas- 
co histórico de la comuna. 

Se indicó que esto ha 
afectado a las ventas y que 
las personas cada vez se 
retiran más temprano del 
centro de la ciudad. 

En ese sentido, exper- 
tos en Economía manifes- 
taron que hay factores 
múltiples para ello, los 
que, en cadena, han causa- 
do que los clientes prefie- 
ran lugares percibidos con 
mayor seguridad como los 
malls, los “malls chinos” y 
los “strip centers”. 

Sara Cepeda, presiden- 
ta de la Cámara de Comer- 

cio de Concepción, señaló 
que “efectivamente anda 
menos gente. Después de 

las 17.00 6 17.30 horas ya 

no vemos clientes y esta- 
mos seguros que todo es- 
to ocurre por las situacio- 
nes de inseguridad que 
han ocurrido en el casco 

histórico”. 
La dirigenta sumó que 

“enel boca a boca hay mu- 
chas situaciones de robos 

quenose han denunciado 

    
    

  

ADEMÁS DE LA INSEGURIDAD, EL ALZA DE PRECIO DE ARRIENDOS ES OTRA COMPLICACIÓN. 

en el centro. Claramente 
hay temor en la gente. Sia 
esto se suma el otro factor 
predominante que es el 
comercio ilegal, es más 
complicado para noso- 
tros”. 

Otro aspecto indicado 
por Cepeda fue el econó- 
mico. “Los arriendos su- 

benpor el precio dela uni- 
dad de fomento, las gale- 
rías históricas tienen loca- 
les desocupados cuando 
antes había que postular 
con tiempo, pero ahora 
están quedando oscuros. 
Nose atreven a invertir”. 

Finalmente, indicó que 
“creemos que el gobierno 

no ha conversado con las 
pymes, sino más con las 
grandes empresas. Un 
proyecto de ley como la 
eliminación del topede 11 

años para las indemniza- 
ciones, nos complicaría 
demasiado. Nos sentimos 
abandonados”, señaló la 

dirigenta. 

El sector en 
general se 
empieza a 
descuidar por esta 
cadena de 
inseguridad”. 

Carlos Smith, académico de la 
Universidad del Desarrollo 

Carlos Smith, académico 
de la Facultad de Econo- 
mía y Negocios de la UDD, 
expresó que “hay factores 
que hacen que las ventas 

disminuyan, las razones 
son múltiples y una de 
esas tiene que ver con la 
inseguridad, que sin duda 
ha hecho modificar el ho- 
rario disponible para las 
personas y muchos de 
ellos cierran temprano 
por lo mismo. La gente 

evita, debido al comercio 

ambulante y a la sensa- 
ción de inseguridad, ca- 
minar por el centro". 

“Primero fue el estalli- 
do social, hoy esla insegu- 
ridad general que se vive y 
las ventas hoy se están 
concentrando en lugares 
con más seguridad como 
los malls, los malls chinos 

y otros locales que están 
en la periferia de la ciu- 
dad, más cerca de los do- 
micilios de las personas 
que van a comprar. Todo 

eso hace que el comercio 
minorista vaya cayendo. 

Esuna cadena”, profundi- 
zó el experto. 

Finalmente, dijo que 
“el sector en general se 
empieza a descuidar por 
esta cadena de inseguri- 
dad y de desprolijidades, 
lo que hace menos atracti- 
vo ir al centro, salvo que 
fuera estrictamente nece- 
sario. Por lo tanto, se hace 
esencial una mejora en la 
seguridad”. 

El seremi de Economía, Ja- 
vier Sepúlveda, indicó en 

materia económica que el 
Gobierno sí ha trabajado 
con las pymes. 

“Esto no solo se refleja 
en el Consejo Consultivo 
de Empresas de MenorTa- 
maño, sino también a tra- 
vés de mesas regionales li- 
deradas por nuestras sere- 
mis en todo el país. En 
Biobío, por ejemplo, la úl- 
tima sesión de la Mesa Re- 
gional de Mipymes se rea- 
lizó con la participación 
de la Unión de Gremios 

Pymes Biobío y de la Cá- 
mara de Comercio de 

Concepciól   
  

Guardadores de semillas de papas 
comparten prácticas y conocimientos 

Guardadores de semi- 
llas de papa ancestrales en- 
cabezaron un Trawú en el 
sector Reputo de Cañete, 

oportunidad en la que los 

participantes compartie- 
ron saberes y prácticas en 
torno ala conservación de 
tubérculos originari 

“Fue una actividad 
muy significativa, ya que 
representantes de comu- 
nidades originarias, prin- 

  

cipalmente mujeres, pe- 
queñas agricultoras, com- 
partieron su experiencia 
en relación al guardado 
cultural de estas semillas, 
sobre como las han culti- 

vado, como las han selec- 
cionado y preservado, tra- 
dición heredada de sus 

abuelos, bisabuelos, de sus 
vecinos; y como las inter- 
cambian entre ellos. Son 
variedades que no se co- 

mercializan habitualmen- 
te y que tienen un valor 
cultural y patrimonial”, 
explicó el director regio- 
nal del SAG, Roberto Fe- 
rada. 

“Esta actividad la llevo 
en mi sangre. Desde niña 
que guardo semillas. Me 
encanta recolectar y con- 
servar. También tengo pa- 
ra el consumo, porque no 
hay nada mejor que una 

semilla limpia y antigua. 
Las de ahora, las híbridas, 
no dan semillas, por eso 
debemos conservar las an- 
tiguas”, agregó la guarda- 
dora de semillas del sector 
Lloncao- Llapihue, de Ca- 
ñete, Nancy Matamala. 

“Estas semillas eran de 
mi mamá, y esimportante 
guardarlas para poder 
transmitirlas a otras per- 
sonas y así tener más varie- 
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PARTICIPANTES DEL REUNIÓN ENTRE GUARDADORES DE SEMILLAS. 

dades de semillas. Antes la 
usaba solo para consumo 
familar y hace más de 20 
años que las comerciali- 

zo”, puntualizó Francisca 
Huenchuñir, de la comuni- 

dad Huenupi Nahuelhual 
de Lebu.
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